
李慧琼辭行會專注黨務
望在不同崗位尋港「破局」之路 葉國謙補缺

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯「超級區議

員」李慧琼獲選為主席後，一直有消息指她為專心黨

務，將辭去行政會議非官守議員一職。她昨晨宣佈，自

己已向行政長官梁振英提出辭任行會成員並獲接納。特

首其後委任民建聯資深議員葉國謙補缺。李慧琼強調，

自己剛接任主席時，已感到工作繁重，有辭任行會成員

的計劃，以集中精力處理立法會事務，和民建聯未來的

發展。是次辭任行會職務，相信特首可以理解，又希望

能在不同的崗位上繼續發揮智慧，和香港人一起解決社

會問題，找一條「破局之路」。
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李慧琼在昨日立法會會議期間，
公開宣佈已正式辭去行會成員

一職。她坦言，行會成員責任重大，
需要將市民的聲音真實地向特首反
映，令施政更貼近民意。她在當選民
建聯主席後，由於工作繁重並已有退
意，一直只待特首的批准，直到近日
特首終接納她的請辭，又相信特首可
以理解她的決定。

行會三年印象深
特首努力紓民困

她形容，自己過去3年的行會生涯
中，「發生了很多事」，包括政改、
「佔領」等，令她「印象深刻、非常
難忘」。身為行會成員，自己很高興
看到特首梁振英及特區政府盡自己最
大努力，處理香港社會的深層次矛
盾，包括力爭增加土地供應，及透過
低收入津貼拉近貧富差距等。
李慧琼坦言，香港還有很多十分複雜的問題，需要特區政府和立法會攜手處
理，包括提升年輕人上流的機會、解決上樓困難等問題，以至在政治方面的問
題，及香港未來發展等。她期望大家在不同的崗位上發揮智慧，找出一條「破
局」之路。

被問鋪路選特首 笑答「不要想太多」
被問及她是否為參與明年特首選舉而辭任時，李慧琼笑說：「不要想得太

多。」她重申，是次辭任並非突然作出的決定，大家不應將之作其他的演繹。
特區政府新聞處在李慧琼宣佈辭任後發表聲明，指梁振英已接納李慧琼辭任行

政會議，同時委任葉國謙為行政會議非官守成員，即時生效。他又感謝李慧琼自
2012年7月加入行政會議以來，在政府決策上提供寶貴意見，貢獻良多。
42歲的李慧琼，1999年首次出選九龍城區議會的土瓜灣北選區，取得965選

票，得票拋離對手一倍多，成為時任最年輕區議員之一。2004年，她以畢馬威會
計師身份加入民建聯，2008年透過九龍西直選躋身立法會。今屆立法會選舉，她
參選「超級區議員」，即區議會（第二）界別參選，更以27萬多的票數當選。梁
振英上任特首後，委任李慧琼為行會非官守成員。去年4月，李慧琼接替譚耀宗擔
任民建聯主席。

各界：主席專注 民記壯大

作為立法會第一大黨的民建
聯，黨務日趨繁重，主席李慧琼
為專心打理黨務而辭去行政會議
成員一職，反對派即借題發揮，
聲言李是次辭任為「與不受歡迎

的（特首）梁振英急促切割」。各建制派議員指，
根本不存在所謂「切割」，又批評反對派經常將一
些普通事上綱上線，大肆歪曲，唯一目的就是要
「挑撥離間」。
在李慧琼昨晨宣佈辭任行會成員後，「泛民會

議」召集人何秀蘭即「抽水」稱，他們「無從猜測」
李慧琼辭任是否與民建聯新東補選落敗、全國兩會
「有事發生」等有關，還是因為即將面對立法會選舉
而決定「與不受歡迎的梁振英急促切割」有關。

黃國健：葉國謙補缺非「切割」
民建聯議員、新任行政會議成員葉國謙昨日在接

受本報訪問時直言，反對派的說法極其無聊，他不想
回應。其後，他反駁了有人聲稱李慧琼是次辭任與明

年特首選舉有關的說法，重申李慧琼獲選為民建聯主
席時，為了做好黨務工作，早萌生「去意」。
工聯會議員黃國健指，李慧琼辭任後，改由葉國
謙補上，即民建聯在行政會議內仍佔有一席，實與什
麼「切割」毫無關係。他批評，反對派歪曲事實，將
一切平常事「無限上綱」，更拉到特首梁振英頭上再
瘋狂批判，只是為了達到他們撈取政治本錢的目的，
極為無聊。

吳亮星：反對派圖「挑撥離間」
立法會旅遊界議員姚思榮直指何秀蘭的評論毫無

根據。民建聯作為第一大黨，黨務繁重，加上李慧琼
還身兼區議員、立法會議員數職，個人精力始終有
限，選擇辭任目的是要把工作做得更好，絕非反對派
所說的「切割」，反對派不應以此大做文章。
立法會金融界吳亮星批評，反對派是在惟恐天下
不亂，動不動就上綱上線，完全是在挑撥離間，無助
改善行政與立法之間的關係，反而只會愈搞愈僵。

■記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯主席李慧琼辭
任行政會議非官守議員，特首梁振英即日委任民建聯資
深立法會議員葉國謙補缺。葉國謙昨日表示，很高興獲
得任命，又笑指自己從政多年，對參與各類型會議已駕
輕就熟。各建制派議員也指，葉國謙熟悉立法會運作，
是新行會成員的合適人選。

特首：經驗豐富 有助決策
特首梁振英昨日在宣佈委任葉國謙新任行會成員時表

示：「葉國謙擁有豐富的議會、公共服務和地區工作經
驗，我深信他加入行政會議，能有效發揮協助決策的職
能。」
葉國謙其後在會見傳媒時表示，自己從政多年，對參

與各類型會議已駕輕就熟，進入行會後，他會以自己多
年來的從政經驗在行會內提供意見。他又透露，自己早
前曾「巡一巡」行政會議的會議室，了解開會時的具體
安排。
被問及他已決定不會參加今年9月的立法會選舉，屆

時能否繼續獲委任擔任行會成員，葉國謙表示，這要視
乎特首梁振英的決定，但自己是以個人身份獲委任的，
相信即使屆時不再當行會成員，仍然可擔當特區政府和

市民之間的溝通橋樑。

葉太：人脈廣闊 有益溝通
行會成員、新民黨主席葉劉淑儀昨日被問及葉國謙加

入行會時表示，民建聯是建制派最大黨，應該有代表在
行會內，而葉國謙熟悉立法會運作，相信可就行政立法
關係為特首提供恰當的意見。行會成員、經民聯副主席
林健鋒也指，葉國謙在立法會工作多年，和各黨派連繫
有很好經驗，是合適的人選。
另外，在葉國謙會見記者期間，立法會「拉布三

丑」之一、社民連議員「長毛」梁國雄突然現身，聲
稱葉國謙獲委任是「以老代新」、違反達爾文進化
論。民建聯前主席譚耀宗對此回應，「無所謂，佢
（葉國謙）有經驗，行會工作與立法會是有所不同
的。」
葉國謙今年64歲，現任立法會議員、香港地區全國

人民代表大會代表、民建聯立法會黨團召集人及強制
性公積金計劃管理局董事會非執行董事。葉國謙曾任
中西區區議會議員、香港房屋委員會委員、交通諮詢
委員會委員及香港禁毒基金會管理委員會委員。2004
年獲特區政府頒發金紫荊星章。
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■李慧琼昨日宣佈辭任行政會議成員，今後將更專注於民建聯黨內事務。 劉國權 攝

■林健鋒表示，葉國謙在
立會工作多年，和各黨派
連繫有很好經驗，是行會
合適人選。 劉國權 攝

■李慧琼在fb上表露自己辭任行會的心
聲：在不同崗位上發揮智慧，為港行出破
局之道。 網上截圖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯主席李慧琼決定辭任行政會議成
員，各建制派議員昨日感到可惜，但尊重李慧琼的決定，又相信她專心黨務
後，民建聯將有更大的發展。

李當選黨魁已準備辭行會
民建聯前主席譚耀宗：

李慧琼身為「三料議員」，要兼顧區議會、立法會和行會議員三職，公務
繁重。她在當選主席後一直準備辭任，但需要得到特首同意。現在，特首已
經批准，她離開並非其他人所猜測的原因。

行會內多有建言合作愉快
行會成員、經民聯副主席林健鋒：

我對李慧琼辭職感到可惜。大家在行會內與她合作愉快，而李向特首提出
很多建議，合作無間，希望她在辭任行會後可令民建聯有更大發展。

民建聯規模大主席責任重
行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀：

李慧琼在行會內貢獻良多，但民建聯的規模較新民黨大得多，身為一黨主
席，首要的工作是要帶領該黨在今年9月立法會選舉取得佳績，加上李慧琼
是「三料議員」，工作繁重，而其女兒年紀較我的女兒小，只得十一二歲，
要兼顧家庭極不容易。我理解及尊重李慧琼的決定。

不會影響特區政府公信力
新民黨副主席田北辰：

李慧琼今次辭任，純粹是出於民建聯和個人的考慮，特別是目前距9月立
法會選舉只剩數個月，民建聯有必要做好部署，爭取更多議席，故她請辭不
會影響特區政府的公信力。

■譚耀宗認為李慧琼身為「三料議員」，公務繁重。她在當選主席後一直準備辭任
行會，直到現在特首才批准。 曾慶威 攝

■■葉國謙接任李慧琼葉國謙接任李慧琼
行會空缺行會空缺。。劉國權劉國權 攝攝


